
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 10 по 17 февраля 2017 года 

 

За период с 10 по 17 февраля 2017 года деятельность краевой Думы 

и депутатов была освещена в 45 публикациях СМИ (без учёта 

поздравлений). 

13 февраля в Думе Ставропольского края прошло еженедельное 

рабочее совещание депутатов и руководителей подразделений аппарата, 

которое провёл первый заместитель председателя Дмитрий Судавцов.  

Как сообщил телеканал "26 регион", парламентарии обсудили 

состояние ставропольских дорог. Говорили о необходимости более 

тщательного контроля за расходованием бюджетных средств. Так, в  

прошлом году в Пятигорске не были освоены 110 млн. рублей. Эти средства 

будут перераспределены на дорожные работы, которые необходимо 

выполнить к концу 2017 года. Говорили депутаты и о необходимости 

реконструкции дороги к Голицынскому институту при ФСБ, 

расположенному в Шпаковском районе. Цена вопроса – от 15 до 17 млн. 

рублей.  Также было упомянуто о перерасчёте розничной стоимости газа для 

ставропольцев. Этот вопрос будет рассматриваться в комитете по 

промышленности, энергетике, строительству и ЖКХ, отметил его 

председатель Игорь Андрющенко.   

Телеканал "СТВ", 13 февраля  отметил, что Виктор Лозовой обратил 

внимание на состояние дорог в Ставрополе, однако Юрий Гонтарь призвал 

коллег посмотреть на дороги в районах, где порой можно передвигаться 

только на тракторах.   Как рассказал первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов, на капитальный ремонт дорог 

предусмотрены достаточно серьёзные финансовые средства, отмечалось в 

сюжете ГТРК "Ставрополье". По его словам, причиной серьёзного 

разрушения дорожного полотна явилась сложная зима. Между тем, на неделе 

депутаты продолжат работать над поправками в краевой закон о бюджете. 

Задача – решить судьбу свыше 6,5 млрд. рублей. Настолько казна 

Ставрополья пополнилась за счёт федеральных вливаний и роста 

собственных доходов региона.    

Газета "Ставропольская правда", № 17 от 14 февраля написала, что все 

комитеты готовятся к очередному заседанию Думы. Юрий Белый, 

возглавляющий комитет по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике, подчеркнул, что одним из основных вопросов повестки станут 

изменения в бюджет 2017 года. Трансферты из федерального бюджета 

позволят значительно увеличить расходы краевого бюджета и сократить 

размер госдолга. Игорь Андрющенко, возглавляющий комитет по 

промышленности, энергетике, строительству и жилищно-коммунальному 

хозяйству, отметил, что депутаты продолжат обсуждение механизма оплаты 

коммунальных ресурсов, используемых для содержания общедомового 
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имущества. Обсудили парламентарии и итоги выездного совещания на тему 

возможных последствий паводков и половодья в руслах рек на территории 

Невинномысска. Из-за скопления мусора здесь создается угроза подтопления 

домовладений и других объектов. Заместитель председателя краевой Думы 

Виктор Гончаров высказал мнение о необходимости участия региона в  

федеральной целевой программе на условиях софинансирования. 

Информация о совещании также была опубликована в газетах  "Голос 

времени", № 12 от 15 февраля и "Благодарненские вести", № 11 от 15 

февраля.   

Заседания Думы Ставропольского края 

16 февраля в Думе Ставропольского края прошло очередное заседание 

под председательством Геннадия Ягубова. 

Телеканал ГТРК "Ставрополье" сообщил, что депутаты внесли 

изменения в бюджет Ставропольского края на 2017 и плановый период 2018 

и 2019 годов. Расходы краевого бюджета увеличены почти на восемь 

миллиардов рублей. Как было отмечено в сюжете, впервые за последние 

несколько лет изменения в бюджет внесли для увеличения, а не сокращения 

расходов. 3 млрд. рублей из этих средств потратят на погашение госдолга 

края. Это нужно, чтобы федеральная власть одобрила Ставрополью 

государственные кредиты по низкой ставке. 2 млрд. отправят в Дорожный 

фонд, 1 млрд. – на повышение зарплат бюджетникам. Также будут 

проиндексированы социальные выплаты на процент инфляции. Для этого в 

бюджет заложили 136 млн. рублей. Как напомнил журналистам председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов, ещё в ноябре прошлого года 

депутатами было принято постановление, в котором была прописана 

возможность индексации социальных выплат. Таким образом, дефицит 

краевого бюджета составит 4 млрд. рублей. Край продолжает курс на 

сокращение дефицита и госдолга и стремится к бюджету в 100 млрд. рублей.  

Неожиданные споры вызвали поправки в закон об эвакуации автомобилей. 

Теперь владелец сначала сможет забрать автомобиль со стоянки, а штраф 

оплатить в течение 35 дней. Однако некоторые парламентарии посчитали, 

что этих прав недостаточно для защиты автомобилистов. Так, депутат Думы 

Ставропольского края Владимир Шевченко обратил внимание, что законом 

не регулируется процесс перемещения транспортных средств с момента 

погрузки на эвакуатор до помещения на штрафстоянку. В будущем депутаты 

постараются сделать так, чтобы водитель мог забрать свой автомобиль с 

эвакуатора вместе с выписанным штрафом.  

Более 1 млрд. рублей из дополнительных средств направят на сферу 

здравоохранения, сообщил телеканал "АТВ". А именно – на повышение 

зарплат, мер социальной поддержки, ремонт и приобретение оборудования в 

лечебных заведениях. Ещё 1 млрд. рублей предусмотрен на поддержку 

аграриев. Также деньги будут направлены на восстановление памятников 

погибшим в годы Великой Отечественной войны, на капремонт, а также 

инвестиции в сфере здравоохранения, образования и культуры.     
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Телеканал "26 регион" сообщил, что с 1 июля будут 

проиндексированы социальные выплаты по 24 направлениям. Так, на 4% 

увеличится размер пособий для ветеранов труда, тружеников тыла, 

репрессированных, семей с детьми и опекунов. Хорошая новость ждёт и 

студентов - размер стипендии в учебных заведениях края будет увеличен на 

размер инфляции с 1 сентября. По словам Ларисы Калинченко, это обойдётся 

бюджету Ставропольского края в 3,2 млн. рублей. Также депутаты 

единогласно приняли законопроект о запрещении продажи в крае 

электронных сигарет и жидкостей для них несовершеннолетним. 

Инициатором выступил депутат Думы Ставропольского края  Андрей 

Юндин. Парламентарии приняли и меры наказания за продажу электронных 

сигарет и всего, что к ним относится. Размер штрафа для физических лиц 

составит 4 тысячи рублей, для должностных – 20 тысяч, для юридических – 

50 тысяч рублей. При повторном нарушении сумма взысканий увеличится до 

5, 40 и 80 тысяч рублей соответственно. Валентина Муравьёва выразила 

уверенность, что именно угроза материального наказания позволит 

выполнить этот закон и оградить детей от этого опасного увлечения. Сюжет 

о заседании также показал телеканал "СТВ".        

Газета "Ставропольская правда", № 19 от 17 февраля написала, что в 

рамках традиционного "правительственного часа" на заседании выступил 

уполномоченный по правам человека в Ставропольском крае Алексей 

Селюков. Тенденцией последних лет, по словам Селюкова, стало снижение 

количества обращений. Но не всегда это свидетельство улучшения ситуации 

в той или иной сфере. Скорее, наоборот – знак неверия властям всех уровней: 

люди сомневаются в конечном успехе и не решаются идти по инстанциям. 

Например, жалоб по вопросам ЖКХ в профильное министерство за отчетный 

период по сравнению с предыдущим поступило меньше. Однако коренного 

изменения в отрасли, по оценке омбудсмена, не произошло. Многочисленные 

нарушения допускаются при производстве работ по капитальному ремонту 

многоквартирных домов с привлечением средств Фонда содействия 

реформированию жилищно-коммунального хозяйства. Жильцы одного из 

домов, к примеру, остались без крыши и денег, несмотря на то, что выиграли 

суды с нерадивыми исполнителями работ. Каждое десятое письмо касается 

нарушения права на справедливую оплату услуг ЖКХ. Главные причины — 

непрозрачность формирования тарифов либо нарушение правил поставки 

энергоресурсов потребителям. И даже так называемая поверка приборов 

учета стала одним из неправомерных способов получения сверхприбыли 

управляющими компаниями и монополистами – поставщиками услуг. В 

числе актуальных остаются беды обманутых дольщиков. Зачастую 

включение в список проблемных объектов никак не влияет на ситуацию. По 

улице Никольской в Ессентуках дом должны были сдать еще в июле 2010 

года. Застройщик трижды привлекался к административной ответственности. 

Однако этих мер оказалось недостаточно, и срок выполнения договора вновь 

был перенесен. Особую тревогу вызывают случаи применения насилия 
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сотрудниками полиции, которые выбивают таким образом признательные 

показания. Кочубеевским районным судом рассмотрен случай применения 

полицейскими пытки током. Виновные получили сроки, но условные. И 

только после обжалования этого решения наказание было назначено 

реальное. Депутаты согласились с А. Селюковым, что закон должен быть 

суров и по отношению к оборотням в погонах, и по отношению к 

зарвавшимся чиновникам. 

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
В комитете Думы Ставропольского края по промышленности, 

энергетике, строительству и ЖКХ под председательством Игоря 

Андрющенко прошло совещание по вопросу "О транспортном 

обслуживании населения в Ставропольском крае". В ходе совещания 

обсуждался вопрос целесообразности применения единого желтого цвета 

кузова для легкового такси, установленного краевым законом в 2011 году. 

Депутаты согласились с доводами, что поправки в законодательство в части 

изменения цвета кузова легкового такси в какой-то мере будут 

способствовать "возвращению нелегалов в правовое поле". Игорь 

Андрющенко, завершая обсуждение вопроса, сказал, что депутаты учтут 

высказанные мнения участников совещания при рассмотрении поправок к 

законопроекту, который находится в комитете. При этом он отметил, что 

главным в данном вопросе все-таки остается приемлемая цена на услуги 

такси, качество обслуживания и безопасность пассажиров. Информация об 

этом была опубликована в газете "Приманычские степи", № 10 от 10 

февраля. 

В Думе Ставропольского края состоялся "круглый стол" на тему: 

"Священную память вечно храним в наших сердцах"  в рамках 74-й 

годовщины освобождения Ставропольского края от немецко-фашистских 

захватчиков.  Как написала газета "Приманычские степи", № 10 от 10 

февраля,  в ходе работы "круглого стола" были выработаны рекомендации к 

краевым органам власти, подразумевающие усиление контроля за 

исполнением закона "Об использовании копии Знамени Победы в 

Ставропольском крае". Прозвучали предложения об  учреждении  почётных 

званий для территорий Ставропольского края: "Город воинской доблести" и 

"Населённый пункт воинской доблести", выделении средств из бюджета 

региона на мероприятия по сохранению памятников, мемориалов и воинских 

захоронений.  

Газеты  "Панорама нашей жизни", № 10 от 10 февраля,  "Призыв", № 

10 от 11 февраля, "Приманычские степи", № 11 от 14 февраля   написали о 

прошедшем в Думе Ставропольского края заседании "круглого стола" по 

вопросу доступности и качества медицинской помощи на Ставрополье. Его 

организатором выступил комитет по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации. С 

докладом выступила Юлия Михайлова – первый заместитель директора 
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Центрального НИИ организации и информатизации здравоохранения, 

профессор, заслуженный деятель наук РФ, эксперт Государственной Думы 

РФ, руководитель международной экспертной группы по первичному 

здравоохранению. Она рассказала о результатах исследований, проводимых в 

области доступности и качества медицинских услуг в амбулаторных 

лечебных учреждениях субъектов Российской Федерации. Независимая 

экспертиза проводилась по всей стране, в том числе и на Ставрополье. 

Оценка проходила по целому ряду показателей, среди них – количество 

населения, которое приходится на одного врача; фондовооруженность; число 

умерших на долю лиц трудоспособного населения и т.д. По итогам 

исследования было создано несколько рейтингов медицинских учреждений. 

В топ-100 лучших вошли два кисловодских медучреждения: поликлиника и 

детская клиническая больница, которая в своей группе заняла первое место.   

В правительстве Ставропольского края приняли решение 

проиндексировать социальные выплаты на 4%, сообщил телеканал "СТВ", 

10 февраля. Это сумма общего роста инфляции. Предполагается, что 

увеличенные пособия будут выплачивать с 1 июля. Это коснётся ветеранов 

труда, тружеников тыла, репрессированных, малоимущих и многодетных. 

Грядущая индексация только для региональных льготников потребует 

дополнительных 120 миллионов рублей из бюджета. Всего же отраслевой 

думский комитет предлагает скорректировать казну Ставрополья на 

несколько миллиардов. Как отметила председатель комитета Думы 

Ставропольского края по социальной и молодёжной политике, образованию, 

науке, культуре и СМИ Валентина Муравьёва, есть предложение добавить 

в бюджет края 7 млрд. рублей.  Из них 45,5% пойдут на социальную 

политику. При этом средства получат все направления, кроме спорта, на 

который ранее уже были выделены деньги из федерального бюджета.                   

О планируемой индексации социальных выплат на Ставрополье также 

написала "Российская газета – неделя", № 35 от 16 февраля  в приложении 

"Кубань. Северный Кавказ".  

10 февраля под председательством заместителя председателя Думы 

Ставропольского края Виктора Гончарова состоялось выездное совместное 

совещание комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии и комитета Думы 

Ставропольского края по промышленности, энергетике, строительству 

и жилищно-коммунальному хозяйству.  В ходе мероприятия был 

рассмотрен вопрос о возможных последствиях прохождения паводков и 

половодья в руслах рек на территории города Невинномысска. Как было 

отмечено в сюжете телеканала "26 регион", в окрестностях города есть 

несколько особо проблемных мест. Берег реки всё ближе к старому кладбищу 

на Социалистической улице, где забор уже подмыло водой. Вскоре такая же 

судьба ждёт дом, расположенный в опасной близости от Малого Зеленчука. 

Основной причиной сложившейся ситуации является загрязнённость русла 

реки. Как отметил глава Невинномысска Михаил Миненков, городские 
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власти могут очистить русло реки от деревьев, но сделать это разрешено 

только в радиусе тех сооружений, которые принадлежат городу. Всё 

остальное – федеральная собственность. Закон запрещает выделять деньги 

муниципалитета на подобные работы. Не сходятся во мнении эксперты и на 

счёт того, что важнее – очистить русло реки или укрепить берега. Возможно, 

необходим комплексный проект, который покажет что актуальнее на каждом 

отдельном участке.  Коллеги из Кубанского водного управления предложили 

разработать проектно-сметную документацию за счёт ставропольского 

бюджета. Краевые депутаты, напротив решили выяснить, где чья зона 

ответственности. Сделать это планируют за ближайший месяц с 

привлечением экспертов. Ясно одно – повторения 2002 года допускать 

нельзя. Принимать меры собрались уже давно, но по сегодняшнему 

законодательству, чтобы бюджет получил деньги на работы, нужно доказать 

их необходимость в Москве. Кто должен этим заниматься и на чьи деньги 

делать проект и пытались решить в ходе совещания. В течение ближайших 

30 дней городская администрация, краевые депутаты и краснодарские 

коллеги обозначат зоны ответственности вдоль русла Кубани.  Информация о 

совещании также была опубликована в газете "Ставропольская правда", № 

17 от 14 февраля.  

Телеканал "26 регион", 13 февраля показал сюжет о Дне открытых 

дверей, который прошёл в Ставропольском государственном медицинском 

университете. С приветственным словом к собравшимся обратилась и 

председатель комитета Думы СК по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и средствам массовой информации  

Валентина Муравьёва.   

Повышение финансовой грамотности населения Ставропольского края 

обсудили на заседании Правительства края.  Как отметила на совещании 

министр финансов Лариса Калинченко, среди важнейших задач для 

исполнительной власти на 2017 год есть немаловажный вопрос - повышение 

финансовой грамотности населения. В крае эта программа реализуется с 2015 

года. В её составе три компонента: образовательный, развлекательный и 

информационный. Причём, каждый из них направлен на привлечение разных 

групп населения. Так, для младшего поколения в Минфине разработали 

курсы для школьников, экзамены и уникальные финансовые квесты для 

студентов, в ходе которых их участники открывали счета в банках, заполняли 

и сдавали налоговые декларации. Участниками Недели финансовой 

грамотности в 2015-2016 годах стали более 80 тысяч человек, Недели 

сбережений – около 120 тысяч человек. Дни финансовой грамотности в 

учебных заведениях за два года посетили около 80 тысяч школьников из 450 

общеобразовательных организаций. За два года число детей, участвующих в 

соответствующих программах, увеличилось в 13 раз. В сюжетах телеканалов  

"СТВ",  "26 регион" и ГТРК "Ставрополье" было показано участие в 

заседании председателя Думы СК  Геннадия Ягубова.  
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14 февраля депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин 

провёл приём граждан, сообщил телеканал "26 регион", 15 февраля. К 

депутату шли как с личными, так и с коллективными вопросами. К примеру, 

жительница краевой столицы пожаловалась депутату на состояние тротуаров 

на одной из улиц города. Другие горожане просили решить их коммунальные 

вопросы и жилищные проблемы. Некоторые обратились к парламентарию с 

просьбой расширить детскую площадку в их дворе. На все обращения 

Андрей Юндин дал конкретные ответы и профессиональную консультацию.    

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 6 от 15 февраля 

написала, что Главное управление МВД России по Ставропольскому краю 

предложило Думе региона инициировать на федеральном уровне изменения 

в Кодекс об административных правонарушениях, которые увеличивают 

штраф за тонировку автомобилей. Согласно предлагаемым поправкам, 

штрафы могут вырасти с 500 до 3 тысяч рублей. При повторном нарушении 

штраф увеличится до 5 тысяч рублей. Также водителя могут лишить прав на 

два - четыре месяца. Как было отмечено, по итогам операции "Тонировка", 

которая недавно проводилась на территории Ставрополья, 

госавтоинспекторы составили 281 материал по ст. 12.5 ч. 3.1 КоАП РФ на 

владельцев транспортных средств, которые вопреки закону не избавились от 

пленочного покрытия на стеклах своих авто.  

В этом же номере газеты "Ставропольские губернские ведомости" 

была опубликована информация о стартовавшей в крае избирательной 

кампании. Выборы на Ставрополье пройдут более чем в 100 муниципальных 

образованиях, охватят 18 районов, некоторые города и городские округа. 

Голосование состоится 10 сентября 2017 года. О старте избирательных 

кампаний уже заявили ставропольские единороссы и коммунисты.  Эти 

выборы партия власти рассматривает как подготовку к предстоящим в 2018 

году выборам президента РФ. "Единая Россия" планирует продолжить 

использование своего опыта проведения предварительного голосования. По 

мнению лидера "ЕР" Дмитрия Медведева, институт доказал свою 

эффективность и его нужно развивать. Предварительное голосование во всех 

субъектах, где предстоят выборы, пройдет 28 мая. Регламент проведения 

праймериз в целом остался прежним, за исключением отдельных моментов. 

Согласно этим изменениям, оргкомитеты, проводящие предварительное 

голосование, будут обязаны информировать граждан о партийных 

кандидатурах.  В период подготовки праймериз на каждого претендента - 

единоросса будет выпущено не менее трех печатных изданий. "Мы должны 

еще раз мобилизоваться на слаженную, эффективную работу, нацеленную 

на победу "Единой России", - настроил коллег секретарь Ставропольского 

регионального отделения "ЕР" Геннадий Ягубов. В Ставропольском 

крайкоме КПРФ состоялось совещание партийного актива, на котором были 

обозначены задачи регионального отделения на 2017 год. Говорили 

коммунисты и о начале подготовки к новой избирательной кампании. Уже с 

января Бюро крайкома КПРФ принимает от местных отделений 
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представления на выдвигаемых кандидатов в депутаты. Лидер 

ставропольских коммунистов Виктор Гончаров обратил внимание 

партийцев на оценку прошедших парламентских выборов, которая была дана 

федеральным руководством партии. ЦК КПРФ считает, что выборы 

депутатов Госдумы РФ седьмого созыва были наиболее грязными за всю 

историю современной России и не отражают истинное волеизъявление 

граждан. Избирательная кампания не была честной, равной и открытой. 

"Будьте готовы к противодействию власти и готовьте достойных 

кандидатов партии!" - предупредил соратников по региональной 

организации первый секретарь крайкома партии. В качестве агитационных 

материалов на этих выборах коммунисты планируют использовать 

программу партии "Десять шагов к достойной жизни" и обращение Геннадия 

Зюганова "К гражданам России!". Не намерены игнорировать выборы 10 

сентября также  ЛДПР и "Справедливая Россия".  "Будем стараться 

участвовать в них по максимуму, ищем кандидатов, - рассказал 

руководитель регионального отделения "Справедливой России" Александр 

Кузьмин. - Ближе к выборам конкретнее определимся с муниципальными 

образованиями, где сможем выставить своих людей. Сейчас за нас 

активнее голосуют жители городов, а раньше большая поддержка была в 

сельских территориях". 

Газета "Ставропольские губернские ведомости", № 6 от 15 февраля 

сообщила, что на заседании комитета Думы Ставропольского края по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

средствам массовой информации был заслушан доклад представителей 

краевого отделения Пенсионного фонда России о социальных выплатах 

населению края за 2016 год. Как прозвучало, фонд потратил на выплату всех 

видов пенсий и пособий 118,6 млрд. руб., а собрал в крае 36,6 млрд. рублей. 

Разницу компенсировали федеральный Пенсионный фонд и бюджет. В 

текущем году на пенсии и пособия краю нужно 126,6 млрд. рублей.  

Говорили и об использовании средств материнского капитала.  Самая 

популярная на Ставрополье форма его использования - улучшение 

жилищных условий. Именно так решили 93,5% семей из тех, что 

распорядились капиталом в прошлом году. По РФ этот показатель составил 

91,6%. Остальные возможности оказались менее популярными, чем в 

среднем по России. Так, на оказание платных образовательных услуг 

средства направили 0,6% обладателей сертификата (по РФ - 1,1%). На 

пополнение накопительной части пенсии 0,005% (по РФ - 0,038%). Правом 

получения единовременной выплаты в 25 тысяч рублей воспользовались 

5,9% (по РФ - 7,2%). Удивило депутатов, что на товары для детей-инвалидов 

в крае вообще ничего не потрачено (по РФ - 0,000046%). Услышав, что для 

этого нужно предоставить в ПФ пакет документов, самостоятельно купить 

то, что нужно ребенку-инвалиду, и лишь потом ожидать компенсации, 

председатель комитета Валентина Муравьева искренне возмутилась: 

"Созданы условия для неполучения этих средств. Если в семье уже есть 
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ребенок-инвалид, но мама решается родить второго ребенка, ей физически 

некогда бегать по инстанциям, собирать справки, управиться бы дома. 

Нужно продумать, как облегчить родителям путь к этим средствам, и 

принять соответствующие документы. Иначе, зачем мы нужны?".  Наряду 

с информацией пенсионного фонда депутаты уделили много внимания 

внесению изменений в бюджет Ставропольского края на 2017 год, связанных 

с дополнительным поступлением средств из федерального бюджета. Около 

50% этой финансовой помощи депутаты планируют направить на 

социальные расходы. В частности, на повышение зарплат бюджетникам в 

рамках реализации "майских" указов президента РФ будет выделено около 1 

млрд. рублей. Победителей краевых этапов Всероссийских конкурсов 

"Учитель года России - 2017" и "Воспитатель года России - 2017" депутаты 

намерены отмечать премиями. На заседании было рассмотрено 

постановление об их учреждении. 

На заседании комитета по промышленности, энергетике, 

строительству и жилищно-коммунальному хозяйству в Думе 

Ставропольского края с участием представителей министерства ЖКХ края, 

контролирующих органов, ресурсоснабжающих организаций и управляющих 

компаний обсудили введение нормативов на общедомовое потребление 

коммунальных услуг, сообщила газета  "МК-Кавказ", № 8 от 15 февраля. 

Вопреки обещаниям чиновников ЖКХ, это не снизило платежи, а для ряда 

собственников жилья в многоэтажках на Ставрополье, наоборот, повысило. 

Зазвучали реплики, что нет контроля. В полемику вступил начальник 

управления Ставропольского края по строительному и жилищному надзору 

Валерий Савченко, заявивший, что суть не в том, чтобы пересчитать и 

наказать. Принципиальный вопрос - сами размеры нормативов. 

Коммунальные чиновники говорили, что в домах выше десяти этажей 

нормативы больше потребления иногда в 10 раз. По словам Савченко, 

краевое министерство жилищно-коммунального хозяйства должно 

пересчитать нормативы до середины лета. Они разные по каждому дому. 

"Тем, что мы еще полгода будем заниматься этой работой, мы еще раз 

перечеркнули веру людей во власть. Почему это не было решено до 1 

января?" – высказал своё возмущение первый заместитель председателя 

Думы Дмитрий Судавцов.  Председатель депутатского комитета Игорь 

Андрющенко обратил внимание на то, что немало нареканий людей 

вызывает сама расшифровка расчетов. Депутат Артур Насонов по поводу 

информации, представленной в письменном виде министерством ЖКХ края, 

заметил: "У меня золотая медаль, красный диплом, а я ничего не могу здесь 

понять". "Получается, что теория сама по себе, законодательная база сама 

по себе, а практика сама по себе", - констатировал депутат Александр 

Сысоев. Комитет намерен вернуться к этой проблеме и все-таки добиться от 

министерства обещанного анализа по управляющим компаниям. Даже 

прозвучало грозное требование об отзыве лицензий. Правда, по словам 

начальника краевого управления по строительному и жилищному надзору 
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Валерия Савченко, процедура эта очень длительная и во всей Российской 

Федерации было всего два случая лишения управляющих компаний 

лицензий.  

Краевая Дума хочет запретить продажу электронных сигарет детям. 

Парламентарии края первыми в стране разработали законопроект о запрете 

реализации электронных сигарет (вейпов) несовершеннолетним, пишут 

"Аргументы и факты – Северный Кавказ", № 7 от 15 февраля. "Нас 

пытаются убедить в том, что электронные сигареты безвредны, - говорит 

депутат краевой Думы Николай Новопашин. - Но кто это исследовал? 

Впрочем, думаю, и этот запрет не поможет, потому что производители 

"дури" выдумывают всё новые и новые её виды. Нужно правильно 

воспитывать детей". Заместитель главврача Ставропольского краевого 

наркологического диспансера Светлана Сокологорская полагает, что такой 

запрет необходим: "Нам всё чаще становятся известны случаи, когда 

электронные сигареты курят подростки, которым не исполнилось ещё и 

14-ти лет. Утверждать, что в составе этих сигарет - наркотические 

вещества, не можем, но и не исключаем этого". О внесении законопроекта, 

запрещающего продажу детям электронных систем доставки никотина в 

повестку очередного заседания Думы,  сообщили газеты  "Нива", № 10 от 10 

февраля, "Приманычские степи", № 11 от 14 февраля, "Благодарненские 

вести", № 11 от 15 февраля, "Александровская жизнь", № 11 от 15 февраля. 

Это решение было принято на заседании комитета по экономическому 

развитию, собственности, инвестициям, курортам и туризму, которое 

состоялось под председательством Валерия Назаренко. Представил 

законопроект один из его авторов – депутат Андрей Юндин. Он ещё раз 

напомнил о причинах необходимости принятия документа, отметив, что он 

получил только положительные отзывы от всех заинтересованных структур. 

Также законопроект прошёл предварительное обсуждение на расширенном 

совещании, прошедшем ранее в стенах краевого парламента. По его итогам 

разработчики документа решили ввести довольно жёсткие штрафные 

санкции для нарушителей закона. На граждан – четыре тысячи рублей, на 

должностные лица – двадцать тысяч рублей, на юрлица – пятьдесят тысяч 

рублей. За повторное совершение правонарушения штрафы будут расти. Как 

отметил председатель комитета Валерий Назаренко, он внимательно 

изучает предложенную депутатами города Москвы инициативу, которая 

предлагает запретить курение электронных сигарет и, так называемых, 

"вейпов" в общественных местах. Возможно, что вскоре подобная 

ограничительная мера будет введена и в нашем регионе.   

В Ставрополе завершился городской этап Всероссийских 

конкурсов "Учитель года России" и "Воспитатель года России". Церемония 

награждения прошла 14 февраля во Дворце культуры и спорта. Газета 

"Ставропольская правда", № 18 от 15 февраля сообщила, что теплые слова 

в адрес конкурсантов прозвучали от главы Ставрополя Андрея Джатдоева, 

первого заместителя председателя Думы СК Дмитрия Судавцова, 
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председателя комитета Думы СК Валентины Муравьевой. Они 

поблагодарили учителей и воспитателей за то, что они своим мастерством, 

творческим подходом к делу умеют зажигать сердца детей. 

В ауле Шарахалсун на базе местной школы состоялся третий 

межрегиональный турнир по дзюдо, посвящённый приближающемуся Дню 

защитника Отечества. Как написала газета "Рассвет", № 11 от 15 февраля,  

со словами приветствия к участникам соревнований обратился депутат Думы 

Ставропольского края И.В. Андрющенко, который вручил тренеру команды 

Туркменского района Т.А. Хаджикееву благодарственное письмо и памятный 

подарок.   

В газете "Сельская новь", № 11 от 15 февраля была опубликована 

информация о заседании в комитете Думы Ставропольского края  по 

бюджету, налогам и финансово-кредитной политике, на котором были  

рассмотрены изменения в закон Ставропольского края о бюджете на 2017 год 

и плановый период 2018 и 2019 годов.  

Санаторно-курортным организациям следует разрешить продавать 

алкоголь на их территориях в барах и ресторанах. Такую позицию озвучил 

депутат Думы Ставропольского края Николай Мурашко на "круглом столе" 

в Совете Федерации, посвящённом вопросу разрешения реализации 

спиртосодержащей продукции в санаторно-курортных организациях, 

сообщил сайт "Парламентской газеты", 15 февраля. "По действующему 

законодательству, медицинские организации, к которым относятся и 

санаторно-курортные учреждения, не имеют права продавать алкогольную 

продукцию. Но, по сути, санатории не являются медицинскими 

организациями в чистом виде, здесь сочетаются три фактора оздоровления 

- диетическое питание, медицинские процедуры и курортологический 

фактор региона", - привёл аргументы в пользу своей инициативы 

парламентарий. Мурашко призвал обратить внимание на различия в 

налоговом законодательстве, согласно которым медицинские учреждения 

освобождены от налога на прибыль, а санаторно-курортные обязаны 

выплачивать соответствующие налоги. Кроме того, на услуги санаториев 

нельзя получить налоговый вычет, как в случае с медицинскими 

организациями. "Причина распространения запрета на продажу алкоголя в 

санаторно-курортных учреждениях ясна - это сокращение его 

употребления. Но по факту отдыхающие покупают его в бутилированном 

виде в торговых точках, которые как грибы выросли вокруг за границей 

санатория", - добавил Николай Мурашко. Он отметил, что отмену запрета 

поддерживают 27 санаторно-курортных учреждений Кавказских 

Минеральных Вод. "Министерство здравоохранения последовательно 

выступает против снятия этого запрета, который действует с 1995 года", 

- высказал контраргументы директор Департамента общественного здоровья 

и коммуникаций Минздрава Олег Салагай. Пресс-секретарь ведомства 

подчеркнул, что в настоящее время, кроме ссылки на эмпирические данные и 

субъективные утверждения частных лиц, отсутствует конкретная 
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информация об увеличении потребления алкоголя на курортах. Кроме того, 

нет данных, что снятие запрета будет способствовать умеренному 

потреблению спиртного. Между тем, идею поддержали минэкономразвития 

и минпромторг, пишет "Российская газета", № 36 от 17 февраля. Запрет 

на употребление спиртного в санаториях ставит их в невыгодное 

положение по сравнению с международными курортами, что негативно 

сказывается на развитии туристического потенциала курортного комплекса 

России, отметил замдиректора департамента развития внутренней 

торговли, легкой промышленности и легализации оборота продукции 

минпромторга Никита Кузнецов. А замдиректора департамента развития 

малого и среднего предпринимательства МЭР Дмитрий Антипов уточнил, 

что запрет необходимо снять при условии, что алкоголь в санаториях будет 

реализовываться порционно и только в заведениях общепита.  

16 февраля на площади Ленина города Ставрополя прошла церемония 

вручения ключей от 40 новых автобусов главам районов и директорам школ. 

В ней принял участие председатель Думы Ставропольского края Геннадий 

Ягубов. Современные, комфортабельные машины оснащены специальными 

знаками, ремнями безопасности и соответствуют требованиям перевозки 

детей, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 16 февраля.  Председатель 

Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов в сюжете телеканала "СТВ" 

отметил, что эти автобусы были приобретены на средства бюджета 

Российской Федерации и Ставропольского края и напомнил, что 20 декабря в 

Ставрополе уже вручали ключи от 60 автобусов, приобретённых на средства 

спонсоров – Каспийского трубопроводного консорциума.   Благодаря новым 

автомобилям школьники из различных уголков края смогут не только 

добираться до мест учебы, но и выезжать на различные олимпиады и 

соревнования, посещать выставки и музеи, сообщает сайт газеты "Вечерний 

Ставрополь". В газете "Ставропольская правда", № 19 от 17 февраля 

отмечалось, что с начала прошлого года в партнерстве краевого 

правительства с федеральным центром и инвесторами парк школьных 

автобусов на Ставрополье обновлен на 120 машин, то есть более чем на 

четверть. Еще пять машин приобретено муниципалитетами. Автопополнение 

пришло на смену автобусам, которые прослужили 10 и более лет. Но чтобы 

заменить всю устаревшую технику этого недостаточно, сообщает телеканал 

"26 регион".  Всего на Ставрополье 38 тысяч учеников нуждаются в подвозе 

до своих учебных заведений. Как рассказал председатель Думы 

Ставропольского края Геннадий Ягубов, потребность в автобусах в крае 

остаётся большой. По приблизительным подсчётам краю ещё необходимо 

порядка 120 автобусов. "Хороший прорыв был в прошлом году – порядка 120 

автобусов выдали. Ещё где-то 120 нам надо заменить", - отметил Ягубов.    


